

Donostia, a 17 de Julio de 2020

A LA SECRETARIA GENERAL DEL PLENO

MOCIÓN DE CONTROL RELATIVA A NO RECORTAR LAS PARTIDAS QUE AFECTEN A LA VIDA DE LAS
MUJERES

Aitzole Araneta, portavoz del Grupo municipal Elkarrekin Donostia, de acuerdo con el artículo 98 del Reglamento Orgánico del Pleno, presenta la siguiente MOCIÓN DE CONTROL RELATIVA A NO RECORTAR LAS PARTIDAS QUE AFECTEN A LA VIDA DE LAS MUJERES

JUSTIFICACIÓN

En la comparecencia solicitada en mayo por el grupo municipal Elkarrekin Donostia a la concejala delegada de Igualdad, Solidaridad y Derechos Civiles en la Comisión de Servicios a las Personas, la responsable no mencionó los cambios previstos en el departamento que gestiona. La crisis sanitaria derivada del COVID-19 y de la entrada del Estado de Alarma impidió que el Ayuntamiento de San Sebastián realizara su actividad ordinaria. No sólo eso, sino que una vez que estamos en pleno desconfinamiento, todos los expertos prevén una crisis económica que seguirá en el tiempo a la crisis sanitaria. En este periodo, el Gobierno municipal adoptó una serie de medidas para hacer frente a la crisis.

Durante el periodo de confinamiento los grupos que conforman el Gobierno municipal propusieron la constitución de 5 grupos de trabajo informales para ocuparse de la situación que ha dejado la pandemia del COVID. Uno de ellos es el grupo de trabajo de Acción Social y Redes Comunitarias, y tanto en la propia Junta de Portavoces como al tratar los grupos de trabajo que se conformarían, la portavoz que suscribe la presente interpelación solicitó que el citado asunto se trabajara en este

grupo de trabajo, en la medida en que la igualdad, la solidaridad y los derechos civiles son derechos sociales, pero la petición no fue atendida.

Durante el confinamiento, la ciudadanía se ha dado cuenta de que empleos que hasta ahora podían haber pasado desapercibidos han demostrado ser esenciales. No es casualidad que la mayoría de esos empleos sean profesiones altamente feminizadas, enfermeras, cuidadoras, limpiadoras, cajeras, etc... Por lo que podemos decir que durante la crisis del COVID una gran parte de los servicios esenciales han recaído sobre los hombros de las mujeres, especialmente en lo que se refiere a las tareas de cuidados.

Pero además la crisis sanitaria ha traído consigo una crisis económica y de empleo de la que aun no sabemos cual será su alcance. Ya antes de esta crisis la pobreza en Euskadi tenía rostro de mujer, sufriendo éstas en mayor medida el desempleo o el empleo precario y parcial.

La Asamblea Feminista de Donostia ya mostró en Mayo de este año su preocupación por cómo y a quién afectarán los recortes anunciados por la Diputación y el Ayuntamiento de Donostia, poniendo en foco en la poca claridad de tales anuncios y en la incertidumbre de si estos recortes se centrarán en recortas en servicios a las personas.

Por ello podemos decir que la crisis del COVID ha afectado doblemente a las mujeres. Primero, les ha hecho enfrentarse al virus realizando muchos de los trabajos esenciales en los momentos mas críticos. Segundo siendo las mujeres las que más sufren y van a sufrir las consecuencias de la crisis económica y de empleo que está conllevando la pandemia. Por lo tanto, desde Elkarrekin Donostia entendemos de justicia que ante los posibles futuros recortes que vayan a acometerse durante esta crisis, se mantengan las inversiones en las materias que afecten directamente a la vida de las mujeres.

Es por ello que presentamos la siguiente:

MOCIÓN DE CONTROL

1. El Pleno del Ayuntamiento de Donostia/San Sebastián insta al Gobierno Municipal a no hacer ningún recorte presupuestario en lo que refiere al convenio con la casa de las mujeres.
2. El Pleno del Ayuntamiento de Donostia/San Sebastián insta al Gobierno Municipal a mantener integras las partidas presupuestarias en materia de igualdad en los presupuestos municipales del 2020.
3. El Pleno del Ayuntamiento de Donostia/San Sebastián insta al Gobierno Municipal a entablar un diálogo con la Diputación Foral de Gipuzkoa para tratar de evitar que se hagan recortes que afecten a la Casa de las Mujeres de Donostia

Fdo.: Aitzole Araneta

Portavoz del Grupo Municipal Elkarrekin Donostia